



Observatorio
centroamericano
de violencia laboral



Asociación Mujeres en Solidaridad
Monitoreo de medios
Enero 2024

| | |
|-----------------|--|
| TITULO: | Guatemala recibe el 2024 con desafíos en política, economía, deporte y acceso a salud y educación |
| LINK: | Guatemala recibe el 2024 con desafíos en política, economía, deporte y acceso a salud y educación (prensalibre.com) |
| RESUMEN: | En enero de 2024, Guatemala enfrentó una serie de desafíos significativos que incluían la transición política con la toma de posesión de Bernardo Arévalo y Karin Herrera como |

presidente y vicepresidenta, respectivamente. La situación política estuvo marcada por controversias y disputas legales tras las elecciones generales. Además, el país luchó contra problemas persistentes como la corrupción y el narcotráfico, con Guatemala posicionándose entre las peores naciones del continente americano en el ranking de corrupción. Los desafíos sociales también fueron prominentes, con un aumento en el costo de vida, una alta tasa de pobreza y desnutrición, especialmente entre los niños. En educación, el reto era ampliar la cobertura educativa, mientras que en salud, se buscaba mejorar el acceso a servicios públicos de salud y alcanzar coberturas de vacunación infantil. En el ámbito deportivo, el desafío era levantar la suspensión impuesta por el Comité Olímpico Internacional para que los atletas guatemaltecos pudieran competir internacionalmente.

| | | | |
|--|---|------------------------------|-------------------------|
| MEDIO: | Agencia Guatemalteca de Noticias | FECHA DE PUBLICACIÓN: | 24 de enero 2024 |
| SECCIÓN | Nacionales | TEMA: | Salud |
| AUTOR: | Yuliza Muñoz | | |
| TITULO: | Nuevos viceministros de Salud asumen el reto de acercar los servicios a la población | | |
| LINK: | agn.gt/nuevos-viceministros-de-salud-asumen-el-reto-de-acercar-los-servicios-a-la-poblacion/ | | |
| RESUMEN: | | | |
| En el ámbito de la salud, hubo un enfoque en mejorar el acceso a los servicios sanitarios. Los nuevos viceministros de Salud, José Donato Camey y César Roberto Conde, asumieron sus puestos con el compromiso de acercar los servicios de salud a la población, tanto en términos de distancia como a nivel cultural, para responder a las diversas necesidades de los guatemaltecos. Este enfoque incluye un énfasis en la salud pública con pertinencia cultural y la importancia de trabajar con modelos de salud de los pueblos indígenas para lograr un ministerio de salud más inclusiva. | | | |

| | | | |
|----------------|--|------------------------------|-------------------------|
| MEDIO: | Agencia Guatemalteca de Noticias | FECHA DE PUBLICACIÓN: | 23 de enero 2024 |
| SECCIÓN | Nacionales | TEMA: | Salud |
| AUTOR: | Lincy Rodríguez | | |
| TITULO: | Erika Pérez asume la dirección del Hospital General San Juan de Dios | | |
| LINK: | Erika Pérez asume la dirección del Hospital General San Juan de Dios (agn.gt) | | |

RESUMEN:

El 23 de enero de 2024, la Dra. Erika Pérez asumió el cargo de directora ejecutiva del Hospital General San Juan de Dios en Ciudad de Guatemala. Con 16 años de experiencia en el hospital y una destacada trayectoria académica y profesional en medicina, Pérez tiene como objetivo mejorar la calidad de los servicios de salud. Su plan de trabajo se centra en transformar el hospital en un centro asistencial, docente y de investigación, priorizando la transparencia, la honestidad, la comunicación, el trabajo en equipo y la dedicación. Anteriormente, Pérez ha desempeñado roles clave en el hospital, incluyendo la jefatura del Departamento de Medicina Física y Rehabilitación y la Subdirección Técnica, lo que la posiciona como una líder valiosa para abordar los desafíos del hospital y contribuir al bienestar de los pacientes y a la mejora general de las condiciones de salud en Guatemala.

| | | | |
|----------------|---|------------------------------|-------------------------|
| MEDIO: | Diario de Centroamérica | FECHA DE PUBLICACIÓN: | 26 de enero 2024 |
| SECCIÓN | Columna de Opinión | TEMA: | Mujeres |
| AUTOR: | Ana Leticia Aguilar | | |
| TÍTULO: | Voluntad política en el avance de los derechos humanos de las mujeres | | |
| LINK: | https://dca.gob.gt/noticias-guatemala-diario-centro-america/voluntad-politica-en-el-avance-de-los-derechos-humanos-de-las-mujeres/ | | |

RESUMEN:

En cuanto a los derechos humanos de las mujeres, se destacó la importancia de la atención preventiva en la salud, tanto física como mental. Se promovió la participación en programas de prevención del Ministerio de Salud para fomentar estilos de vida saludables y la detección temprana de enfermedades. Este enfoque en la prevención abarca también la salud mental, resaltando la importancia del apoyo emocional y el manejo del estrés para prevenir enfermedades mentales y promover el bienestar integral

| | | | |
|----------------|-------------------------|------------------------------|-------------------------|
| MEDIO: | PL, La Hora, DCA | FECHA DE PUBLICACIÓN: | 15 de enero 2024 |
| SECCIÓN | Nacional | TEMA: | Política |
| AUTOR: | | | |

| | |
|--|--|
| TITULO: | Gabinete de Bernardo Arévalo: lista de ministros del nuevo presidente de Guatemala |
| LINK: | Gabinete de Bernardo Arévalo: lista de ministros del nuevo presidente de Guatemala (bloomberglinea.com) |
| RESUMEN: | |
| <p>El presidente de Guatemala, Bernardo Arévalo, y su vicepresidenta, Karin Herrera, juramentaron a su gabinete de gobierno el 15 de enero de 2024, marcando el inicio de su administración para el período 2024-2028. Este gabinete es notable por ser el primero en la historia de Guatemala en ser paritario, integrado por siete mujeres y siete hombres, reflejando un compromiso con la igualdad de género y la inclusión.</p> <p>Los miembros del gabinete incluyen a Francisco Jiménez Irungaray en el Ministerio de Gobernación, con experiencia en seguridad ciudadana e inteligencia civil; Carlos Ramiro Martínez Alvarado en Relaciones Exteriores, un embajador de carrera e internacionalista; Jazmín de la Vega de Furlán en Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda, una arquitecta con maestrías en Evaluación, Control y Derecho ambiental; y Anabella Giracca en Educación, licenciada en Letras y Filosofía con experiencia en la elaboración de textos escolares y académicos.</p> <p>En Defensa Nacional, el general de Brigada Henry David Sáenz aporta experiencia en administración de recursos y tecnología y seguridad pública. Jonathan Menkos, un especialista en desarrollo con enfoque de derechos humanos, lidera Finanzas Públicas; Miriam Roquel, abogada con una maestría en derechos humanos, asume el Ministerio de Trabajo y Previsión Social; y Gabriela García-Quinn, con más de 25 años de experiencia en desarrollo internacional y atracción de comercio e inversión, dirige el Ministerio de Economía.</p> <p>El Ministerio de Energía y Minas está a cargo de Víctor Hugo Ventura, ingeniero electricista con amplia experiencia; Oscar Cordón, con experiencia en gestión de la salud pública, lidera Salud Pública y Asistencia Social; y Maynor Estrada Rosales, ingeniero agrónomo con una maestría en economía agrícola, encabeza Agricultura, Ganadería y Alimentación. Liwy Grazioso Sierra, una arqueóloga con trayectoria en conservación del patrimonio cultural, dirige Cultura y Deportes; María José Iturbide, experta en materia ambiental con un doctorado en política y planificación ambiental, lidera Ambiente y Recursos Naturales; y Abelardo Pinto Moscoso, magíster en gobierno y gestión pública, asume Desarrollo Social.</p> <p>El presidente Arévalo ha destacado la importancia de la transparencia y la eficiencia en la administración pública, así como su confianza en el equipo seleccionado para abordar los retos del país. La transición presidencial ha sido atípica debido a procesos judiciales contra el partido Movimiento Semilla, sus miembros, el propio presidente electo y el proceso electoral, lo que ha generado un amplio rechazo tanto a nivel nacional como internacional.</p> | |

